
平成 28 年度第 2 回浦安市学校給食センター運営委員会の開催報告

１ 開催日時 平成 28 年 11 月 22 日（火曜日）午前 10 時～午後１時

２ 開催場所 浦安市千鳥学校給食センター２階会議室

３ 出席者等

(1) 出席者（委 員） 加藤会長、手塚副会長、下田委員、深澤委員、岸本委員、金畑委員

高野委員、平山委員、渡邉委員、新矢委員、福田委員、綾部委員 12 名

（事務局）鈴木教育総務部長、石井教育総務部次長、柴田保健体育安全課長

第一・第二調理場 長島所長、板倉副主幹、鈴木副主査、宇都木栄養士、

濁川栄養士

第三調理場 宮崎副主幹、林田栄養士、高木栄養士

(2) 欠席３名

(3) 傍聴人無し

４ 議題

(1) 第三調理場施設紹介用ＤＶＤ鑑賞

(2) 平成 28 年度学校給給食用食材放射性物質検査事業の報告

(3) 平成 28 年度学校給食の提供に伴う異物混入（４月から 10 月）の報告

(4) 浦安市の給食費の現状について

(5) 学校給食における食中毒等への緊急マニュアルについて

(6) 中学校給食の喫食

(7) 高洲中学校の視察

５ 会議経過

教育総務部長の挨拶の後、議事に入った。概要は次のとおり。

(1) 第三調理場施設紹介用ＤＶＤ鑑賞を行った。

委員からの質疑は特になし。

(2) 平成 28 年度学校給給食用食材放射性物質検査事業の報告

委員からの質疑は次のとおり。

(委 員) 平成 24 年度から放射物質検査を実施し、これまで未検出であるが、近隣市で同じ市場

で仕入れた食材検査の状況は把握しているのか。

(事務局) 葛南教育事務所で検査機器を設置し、浦安、市川、船橋、習志野、八千代が検査を実

施している。

この５市は同じ青果市場を使う可能性もあるが、葛南教育事務所管内で放射性物質が

検出されたとの報告は受けていない。

(意 見) 児童・生徒の安全確保の観点から今後も事業を継続してもらいたい。

(事務局) 資料の数値の単位であるベクレルを記載していませんでした。

(3) 平成 28 年度学校給食の提供に伴う異物混入（４月から 10 月）の報告

委員からの質疑は次のとおり。



(委 員) ７月に開催した運営委員会では、異物混入の報告がなかったが、昨年度はどのくらい

異物混入があったのか。

(事務局) 平成 27 年度では、小学校で 13 件、中学校では８件、合計 21 件の異物混入があった。

プラスケット（大型のザル）は、長期休みに入ると、角部分を削り破片がでないよう努

めているが、残念な結果となっている。

(事務局) プラスケットの破片が出た翌日には、洗浄作業が終了し調理場へ渡す際、ケースの角

をぶつけないよう丁寧にゆっくり作業する旨を指示し、その作業の確認をしている。

(4) 浦安市の給食費の現状について

委員からの質疑は次のとおり。

(委 員) 平成 29 年度は給食費の値上げはないのか。

(事務局) 平成 29 年度については、現時点で値上げを検討していない。

(委 員) 値上げしないことは大変助かるが、具体的に価格を抑える工夫はどのようにしている

のか。

(事務局) 価格の安い野菜で献立を作成している、また、主食をパンで提供する場合には、ツイ

スト（ひねり）パンで、加工賃が一個９円、また、パンをスライスするだけで加工賃が

一個５円の費用が発生する。

このように加工賃がかかることから、加工賃がかからないコッペパンで提供できる献

立を栄養士が作成し価格を抑えている。

(5) 学校給食における食中毒等への緊急マニュアルについて

事務局からのお願いについて。

(事務局) この場で熟読し意見等は難しいから、第三回運営委員会までに読んでいただき、

次回開催時に修正していく。

また、マニュアルは順序だてなのか、項目だてなのかわかりづらいので次回までに修

正する。

委員からの質疑は特になし。

(事務局) 議題には無いが、給食センターでは 11 月より日々提供している給食献立及び、写真を

ホームページに掲載した。

これまで市内小中学校でもホームページに給食の運営を掲載しているところもある

が、給食センターで調理場ごとに毎日更新し、本日提供した給食の写真を掲載すること

とした。

今後、校長会を通じ保護者に周知していく。

(委 員) 給食センターのホームページをこどもと一緒にみて、今日の会議に参加した。

ホームページでは、給食献立とその写真を掲載しているが、調理方法も載せていただ

ければ、家で作ってみたいと思う。

(事務局) 給食センターのホームページには、人気のある献立について調理方法を掲載していま

す。

また、電話、メールで調理方法を知りたいと、問い合わせがあるので委員の皆様も遠



慮なくお尋ねいただければと思う。

(6) 中学校給食の喫食

(7) 高洲中学校の視察

委員からの意見等は次のとおり。

(意 見) 給食喫食時間が短いが、配膳の様子をみると手際が良かったと思う。

他の委員からも同様な意見が多数あった。

(意 見) 中学生は体が大きいが、お替りの様子をみると笑顔が一杯だった、給食時間が楽しそ

うだった。

(意 見) 浦安市の児童・生徒は全国的と平均の比べると体重が少ないがダイエットしているの

かなと感じた。

(意 見) 中学校在籍で部活を行っているが、他の生徒と体格に差があり、給食残滓の影響かな

と思うが、学校で残菜量を把握しているのか。

(事務局) 昨年度より学校別、学期別の残滓量を通知し、情報の共有化に努めている。

学校関係者に協力していただき残滓量を減らすため、校内放送や掲示板で啓発している。

今年度では残滓率が減少している、また、残滓量を少なくなるメニュー作りにも努力

している。

(意 見) 市内の小学生の虫歯数は全国平均より少ないが、中学生は増加しており、給食後の時

間に歯磨きが出来ていない。

授業時間の都合と理解しているが、虫歯のリスクを考えれば、お茶には殺菌効果があ

るので、お茶一杯、一口飲むことでも虫歯の発生を抑制できる。

以上


